



RAPPORT D'ACTIVITE

Exercice 1er octobre 2022 – 30 septembre 2023

SOMMAIRE

I – VIE DE L'ASSOCIATION

II – ANIMATION DU RESEAU

- Groupes régionaux
- Groupes internationaux
- Groupes thématiques et professionnels

III – SERVICES

- Carrières
- Communication
- Evènements
- Relations avec les élèves
- Relations avec l'Ecole
- Talents centraliens

IV – PARTENARIATS ET PARTICIPATIONS FINANCIERES DE L'ACL

- Les Amis de l'Ecole Centrale de Lyon
- Les Ingénieurs et Scientifiques de France (IESF)
- Centrale Lyon Conseil
- Centrale Innovation

I - VIE DE L'ASSOCIATION

RÉUNIONS STATUTAIRES

Sur la période, le conseil d'administration s'est réuni huit fois : le 5 novembre 2022, le 6 décembre 2022, le 14 janvier 2023, le 2 février, le 18 février, le 1er avril, le 10 juin et le 23 septembre.

ÉQUIPE PERMANENTE

L'équipe des permanentes a été fortement réduite au cours de l'exercice, passant de 3 à 1 personne :

- **Henrike van ESSEN**, Déléguée générale, temps partiel (3,5 jours/semaine), jusqu'au 1er juillet 2023
- **Julie SOUBEN**, Chargée de communication et relation campus, temps plein, jusqu'au 8 janvier 2023
- **Sandrine BOUVAT**, Assistante administrative et comptable, temps partiel (4 jours/semaine).

En appui de cette équipe, un contrat de prestation de service a été signé avec Christophe XERRI (ECL 1984) pour la mise en place d'un service carrières, à compter du 1^{er} mars 2023.

MISE À JOUR DE LA BASE DE DONNÉES ET GESTION ADMINISTRATIVE

Notre base compte 22 370 fiches membres, dont 18 786 fiches personnelles de Centraliens vivants (élèves et diplômés). 10 115 fiches ont été mises à jour depuis la dernière assemblée générale (soit par les diplômés eux-mêmes, soit par l'équipe ACL). 472 nouvelles fiches ont été créées en septembre 2023 avec l'arrivée des élèves en première année à l'École.

A l'issue de l'exercice, l'ACL compte 924 membres actifs, dont 301 cotisants à vie et 623 membres s'acquittant d'une cotisation annuelle.

CAISSE DE SECOURS

Sur cet exercice, la caisse de secours n'a pas été sollicitée.

II – ANIMATION DU RÉSEAU

GROUPES RÉGIONAUX

Nos groupes régionaux rassemblent les Centraliens présents dans une même zone géographique et leur permettent d'établir et de développer des liens personnels et professionnels entre Centraliens de toutes générations, à l'occasion d'événements et d'activités conviviales, amicales et riches en opportunités de réseau.

Les groupes régionaux contribuent au renforcement du sentiment d'appartenance à la communauté centralienne et à l'aide au développement de carrière notamment avec les jeunes diplômés qui s'installent ; ils maintiennent le contact avec l'École et l'ensemble de l'association.

La plupart des groupes collaborent étroitement avec les groupes des autres associations centraliennes et CentraleSupélec pour organiser des événements communs, ce qui élargit les possibilités d'échange et de contact.

Dauphiné Savoie

Pour bénéficier d'un effet de volume plus favorable, c'est l'intergroupe des Centraliens et CentraleSupélec qui organise les principales manifestations.

Ces activités sont gérées sur le site www.cd2s.fr (fraîchement refait) et font l'objet de rappels par mailing pour tous les inscrits à la liste de diffusion Dauphiné-Savoie.

Depuis le cocktail de rentrée du 12 octobre 2022, le groupe a organisé :

- des déjeuners ou diners mensuels, dont un dîner-conférence sur le bateau électrique le 9 mars 2023,
- des visites de sites : 1083 le 20 octobre 2022, l'usine de valorisation énergétique de Chambéry le 20 janvier 2023, Squadron le 24 mars, la distillerie du Trièves le 13 mai, Mobalpa le 9 juin,
- un cocktail de fin d'année en Isère,
- une fresque du climat en Haute Savoie le 22 novembre 2022,
- l'AG CD2S précédée d'une conférence sur l'entrepreneuriat à impact le 20 juin 2023,

Le programme à venir comprend :

- la poursuite des repas mensuels (nouvelle formule, alternance déjeuners et dîners),
- le 6 octobre prochain : Visite de l'exposition Eiffel à la Maison Bergès,
- le 17 novembre : Visite du site emblématique de Vicat à Montalieu, mise en oeuvre pratique de l'économie circulaire,

- le 12 décembre : cocktail de Noël et soirée réseau.

Bruno BAILLY (ECL 1981)

Grand Est

Le groupe Grand Est n'a pas eu d'activité au cours de l'exercice.

Île-de-France

Le groupe Île-de-France de l'ACL, c'est près de 5 000 Centraliens, soit environ 35% des membres de notre association.

Activités du groupe en 2022-2023

- Depuis un an, nous organisons des visites de lieux et sites d'intérêt particuliers, animées par Bernard GILOT (75). Les participants peuvent être accompagnés. C'est ainsi qu'ont été visités le Musée de la chasse et de la nature, le Musée de la franc-maçonnerie ; d'autre part, une visite de la Centrale nucléaire de Dampierre a été organisée par Xavier HOTTELART (78) dans le cadre de la préparation des Rencontres ACL 2023.
- Le Mentorat des diplômés accompagne maintenant des Centraliens en activité de tous les âges. Ils sont accompagnés par des mentors Centraliens chevronnés, à l'expérience diversifiée. Avant d'accompagner leurs mentorés, les mentors suivent un séminaire court de formation. Ce programme s'adresse aux Centraliens en Ile de France et des départements limitrophes. Programme unique dans l'écosystème des associations centraliennes, il a pour objectif de développer des liens d'entraide entre les Centraliens, de permettre aux mentorés d'ouvrir leurs perspectives de carrière et de capitaliser sur la richesse et la diversité des parcours des plus expérimentés d'entre nous. Il est fondé sur l'ouverture et l'échange au rythme souhaité par le mentoré, avec un accent sur les rencontres en tête à tête. Le mentorat est animé par Michel BRIMBAL (70), aidé par Laurence CAPIEU (86), Bernard GILOT (75), Bernard PILLANT (70) et Christophe XERRI (84) en ce qui concerne le pilotage. Depuis la création du programme fin 2015, près de 90 mentorés ont été accompagnés par un des membres de l'équipe d'une vingtaine de mentors.
mentorat@centraliens-lyon.net
- Les rencontres mensuelles sur la mezzanine du Café Beaubourg, avec des interventions de Centraliens emblématiques en milieu de soirée, notamment :
 - Philippe Tourneux (84) conseil en recherche d'emploi et en accélération d'évolution professionnelle
 - Christophe Xerri (84), responsable Carrières de l'ACL

- Arnaud Breuillac (81), Président de la fondation CentraleLyon
 - Céline Youf (04) direction Smart Mobility (Capgemini Invent)
 - Olivier Fernandes (92), CEO fondateur de Colibee
 - Benoît Audouard (95), expert en FabLabs
 - Lucas Quinonero (17), fondateur de Mobeelity
 - Stéphan Savarese (91), fondateur et président de Technocarbon
 - Luca Verre (05), fondateur et président de Prophesee
 - Dominique Bolignano (80) Président fondateur de Prove&Run, leader en R&D en Cybersécurité,
 - Clément Guillon (06), CEO de Vertigo
- groupeiledefrance@centraliens-lyon.net
- Le groupe Centrale Lyon Triathlon avec la formation d'équipes de triathlètes au triathlon de Paris et la participation à d'autres compétitions, animé par Virginie BABINET (ECL 1993) et Stéphane JACOPÉ (ECL 1998).
triathlon@centraliens-lyon.net
 - Les réunions Intercentraliennes Contact Carrières mensuelles chaque premier jeudi du mois, auxquelles les Centraliens de toutes les associations sont invités. Ces réunions en petits groupes permettent aux participants de voir plus clair dans leurs orientations professionnelles et de multiplier leurs contacts réseau notamment au sein de la communauté centralienne.
contactcarrieres@centraliens-lyon.net

Michel BRIMBAL (ECL 1970)

Languedoc-Roussillon

Les alumni ECL en Languedoc-Roussillon ne forment pas groupe régional officiel mais plutôt un groupe régional « virtuel » rattaché depuis plus de 20 ans à l'Intergroupe régional formé par les cinq écoles Centrales ainsi que Supelec, maintenant rattachée à Centrale Paris. Une charte établie en 2005 régit le fonctionnement de cet Intergroupe des Centraliens du Languedoc-Roussillon (ICLR) devenu Intergroupe des Centraliens et Supelec d'Occitanie-Méditerranée (ICSOM).

Jean-Louis VALAT (ECL 1966) a été, pendant de longues années, le correspondant ou délégué de l'ACL en Languedoc-Roussillon. Il est l'un des signataires de la charte régissant l'intergroupe régional.

Après le retrait de Jean-Louis VALAT pour des raisons personnelles, aucun délégué ou représentant des Alumni ECL n'a été désigné officiellement. De ce fait, les Alumni ECL en Languedoc-Roussillon sont invités à participer aux différentes activités proposées dans le cadre de l'Intergroupe régional, ICSOM.

L'intergroupe ICSOM rassemble les 2 représentants ou délégués régionaux de chaque école, désignés par le bureau du groupe régional ou choisis parmi les anciens de l'école lorsqu'aucun groupe régional officiel

n'existe. La présidence de cet intergroupe est tournante ; chaque année, un nouveau Délégué Général choisi parmi les délégués de chaque école est désigné.

L'intergroupe ICSOM a en charge l'organisation de différentes manifestations :

- réunion annuelle des délégués de chaque école
- organisation de sorties thématiques culturelles
- organisation de repas (déjeuner ou dîner)
- organisation d'Afterworks
- organisation de Webinar
- etc.

Les sorties thématiques sont en général au nombre de 3 par an. Elles sont proposées et validées lors de la réunion annuelle des délégués qui a lieu en janvier de chaque année. Elles ont lieu généralement le samedi et sont ouvertes aux familles.

Pour ma part, je participe aux activités de l'intergroupe ICSOM depuis Mars 2003. Au sein de cet intergroupe, je suis en charge depuis janvier 2019 de l'organisation de l'ensemble des repas et afterworks. Les repas ont lieu une fois tous les 2 mois environ, avec une alternance de 2 repas le midi (déjeuner) et 1 repas le soir (dîner). Au total, cela fait donc 4 déjeuners et 2 dîners qui sont organisés chaque année. Pour les dîners, les conjoints sont également invités à y participer.

Les déjeuners sont de temps en temps suivis d'une petite présentation dite « technique » sur un sujet ou thème proposé par l'un des participants. Cette présentation a lieu en fin de repas et ne doit pas dépasser 30 minutes.

Vincent LAGANIER (ECL 1994)

« Club des Moins de 10 » en Provence

Le « Club des Moins de 10 » a été créé en 2009 et fêtera ses 15 ans en février prochain. L'objectif du « Club des Moins de 10 » est de permettre aux jeunes promotions Centraliennes et Supélec de se rencontrer régulièrement, dans un cadre amical, sans distinction d'école. Comme son nom l'indique, sont concernées les promotions de moins de 10 ans, du moins en théorie, car la pratique est moins stricte. L'organisation est actuellement assurée par un bureau constitué de cinq personnes, un jeune diplômé de chaque école : Centrale Lille, Centrale Lyon, Centrale Marseille, Centrale Nantes et Centrale Supélec.

Le Club organise un dîner mensuel le deuxième jeudi de chaque mois, en alternance entre Aix-en-Provence et Marseille, et occasionnellement à proximité de Toulon ou sur la Côte Bleue. En plus du dîner mensuel, le Club organise aussi des activités détente le week-end tous les 2 mois environ : sortie ski, paddle, vélo, kayak, randonnée dans les calanques, après-midi jeux de plateau, etc. Lors de ces rencontres, chacun pourra discuter de tout et échanger librement sur les questions que l'on se pose ou sur les difficultés que

l'on peut rencontrer dans certaines situations, comme son arrivée dans la région, son premier emploi, ou son premier changement de travail.

Les dîners attirent en général 15 à 20 personnes et comptent beaucoup d'habitues. À la période des stages, les stagiaires de la région sont invités à nous rejoindre et ils apprécient de rencontrer les jeunes actifs et les autres stagiaires. Les activités détente regroupent en général 5 à 10 personnes, pour des moments très agréables. Enfin, les membres du Club participent également aux activités organisées par le groupe Provence de l'ACL, ou par les autres associations de l'Intergroupe en Provence, comme par exemple l'afterwork le deuxième mardi de chaque mois, aussi en alternance entre Marseille et Aix-en-Provence.

Philippe LEMEIGNEN (ECL 2010)

Lyon

Le groupe de Lyon n'a pas eu d'activité au cours de l'exercice.

GROUPES INTERNATIONAUX

Allemagne

En 2023, le groupe a poursuivi ses activités avec le deuxième business breakfast dans le café français Dukatz à Munich (28/4/2023). Nous avons passé la matinée ensemble avec des échanges enrichissants.

Le dernier week-end de juin 2023 marquait le RICSA (Rencontre Inter Centrale et CentraleSupélec en Allemagne). Il a eu lieu du 26 au 29 juin à Cologne avec plus de 30 participants. Cet événement annuel permet aux étudiants et alumni résidant en Allemagne/Autriche/Suisse de se rencontrer et échanger le temps d'un week-end.

Au programme : repas, balades, visites d'entreprises et culturelles. Nous avons commencé avec la visite du Chempark de Bayer à Leverkusen, un des plus grands sites chimiques allemands et véritable ville dans la ville avec ses 200 entreprises. Après quoi nous nous sommes retrouvés pour dîner dans un restaurant typique datant du 12ème siècle.

Le samedi matin, tandis qu'un groupe visitait les châteaux de Brühl, classés au patrimoine mondial de l'Unesco, un autre faisait une visite guidée de la vieille ville, avec la Cathédrale, le passé romain, moyenâgeux ou plus récent de la ville. L'après-midi laissait le choix entre deux programmes typiques de la ville : visite avec un acteur des studios MMC (plus grands studios d'Allemagne ; ils ont notamment produit Le fabuleux Destin d'Amélie Poulain) ou visite guidée du musée Farina, plus ancienne maison du parfum du monde et lieu de création de la fameuse Eau de Cologne, suivie d'une balade le long de la rive gauche du Rhin pour voir les ruines du Castel romain, le Rheinpark ou le téléphérique traversant le Rhin. Le soir,

repas à la brasserie Sion, au cours duquel nous avons pu avoir 3 présentations de camarades sur des thèmes techniques très divers.

Le dimanche était également éclectique : visite du château néo-gothique de Drachenburg avec vue sur les Siebengebirge, musée Wallraf (possédant la plus grande collection de peintures médiévales au monde) et balade street art dans le quartier d'Ehrenfeld, avant un pique-nique en bord de Rhin et face aux Kranhäuser.

Nous avons conclu ce beau week-end avec un brunch et une balade dans le quartier de la Südstadt.

Pour l'automne 2023 une dégustation de vin est prévue : notre camarade Régis Chaigne (ECL 1981), vigneron à Bordeaux, va nous faire déguster quelques vins de sa production. Prenant en compte la grande distance entre Bordeaux et Munich, nous allons suivre ses explications en visio – comme nous l'avons appris pendant la phase COVID. Nous espérons que son colis avec les vins va arriver en bon état...

Volkmar BERG (ECL 1987)

Etats-Unis

Pour rappel, entre 300 et 400 anciens vivent aux États-Unis avec une concentration à New York, et San Francisco (plus de 50% des ACL nord-américains vivent dans ces deux métropoles). Notre groupe LinkedIn est en légère hausse avec près de 290 membres - contre 260 membres à la fin 2021.

Le groupe continue son rapprochement avec les autres groupes Centrale et CentraleSupélec puisque chaque événement est co-organisé avec en tête d'affiche les Alumni Days des 20, 21 et 22 octobre 2023 à Phoenix ou encore la désormais Happy Hour rituelle de chaque premier vendredi du mois entre Centraliens & CentraleSupélec de New York.

L'AAGEF (Association des Amis des Grandes Écoles de France) et l'antenne OnlyLyon à New York sont d'autres moyens de rassemblement pour les Centraliens de Lyon aux États-Unis.

Marc BOLLENS (ECL 2015)

ASEAN / Singapour

A Singapour, pendant l'année 2022/2023, nous avons continué à nous retrouver à un rythme trimestriel avec l'ensemble des alumni du groupe des Ecoles Centrale. Les réunions étaient informelles et tenues dans des bars à proximité du CBD. Toujours dans un objectif de renforcer les liens entre anciens élèves et de promouvoir un sentiment d'appartenance au réseau des Ecoles Centrale, elles ont à chaque fois regroupé en moyenne plus de 20 alumni. Ces rencontres ont permis d'offrir régulièrement aux anciens élèves un espace pour se retrouver, échanger des expériences et réseauter.

Philippe LAOU (ECL 2010)

Belgique

L'année 2023 a été particulièrement riche en événements inter Grandes Ecoles sur Bruxelles.

- Soirée financement Start-Up (organisée par HEC)
- Conférence Sciences Po
- Fête Nationale le 14 juillet à l'Ambassade suivie d'un drink des diplômés
- Cocktail offert par Kedge
- Rencontre avec l'Ambassadeur organisée par la Sorbonne
- Conférence du Leadership Club de la Business School Vlerick sur invitation HEC.
- Salon Etudes en France à l'Ecole Française avec plusieurs diplômés et les futurs étudiants.
- Soirée Beaujolais Nouveau
- Soirée Summer Break au club Jeux d'Hiver (voir photo).

Pascal ALLOUARD (ECL 1985)

Canada

Cette année est marquée par une présence plus importante sur le groupe LinkedIn Intercentrale Amérique du Nord, qui regroupe 392 membres des cinq Centrales métropolitaines et de Centrale Casablanca. Ce groupe a pour vocation de créer un espace de mise en relation, de réseautage et d'entraide professionnelle entre les anciens élèves des écoles Centrales, y compris la possibilité de demandes d'emploi et de relecture de CV.

L'année 2022-2023 a débuté en octobre par le voyage d'une petite délégation canadienne à Seattle à l'occasion des Alumni Days et du StartUp Challenge, offrant ainsi l'opportunité de rencontrer et d'échanger avec la communauté américaine. Nous avons également organisé plusieurs événements pour animer la communauté intercentrale, notamment des 5 à 7 et des repas, dans le but d'accueillir les nouveaux arrivants et de renforcer les liens entre les Centraliens déjà présents. De plus, nous avons collaboré avec le réseau French Alumni Network, animé par David Senbel (Centrale Méditerranée), pour l'organisation trimestrielle de dîners de réseautage rotatifs.

Antoine GRAPPERON (ECL 2014)

Japon

Le groupe ACL Japon compte une centaine de membres, dont environ la moitié au Japon, principalement dans la région de Tokyo. Le groupe LinkedIn pour faciliter les échanges directs entre Centraliens au Japon et l'organisation d'évènements compte aujourd'hui 25 membres.

Aucune rencontre n'a eu lieu cette année mais espérons ré-organiser de nouvelles rencontres sur l'année à venir.

Sophie COLSON (ECL 2015)

Liban

Le groupe Liban n'a pas eu d'activité au cours de l'exercice. Le responsable (Fouad KADDAH, ECL 1983) est à la recherche de bonnes volontés pour relancer ce groupe.

GROUPES PROFESSIONNELS

Centraliens entrepreneurs

Depuis 2008, dans un cadre convivial, bienveillant et respectueux de tous les intervenants, Centraliens Entrepreneurs accueille tous les Centraliens et CentraleSupélec intéressés par l'entrepreneuriat, avec pour vocation de les aider dans leurs projets et d'être un lieu d'échanges privilégiés.

Notre équipe mène une réflexion continue autour des attentes des entrepreneurs Centraliens en vue de faire évoluer et d'étendre les actions du groupement en cohérence avec l'entrepreneuriat en devenir et avec nos valeurs et l'esprit centralien.

En 2022/2023, les conférences-débats organisées par le groupement à la Maison des Centraliens (8 rue Jean Goujon 75008 Paris) ont été notamment sur les thèmes suivants :

- « Pourquoi et comment devenir entreprise à mission ? » avec Sophie MOUSTARD (ECP2016), CTO d'« Alenvi », Elizabeth SOUBELET, co-fondatrice de la B Corp « Mabonne étoile », Marc-Antoine GARRIGUE (EC 2001), fondateur de « Toguna » et « AmazingContent.io » et Nicolas MONOMAKHOFF (ECL1 985), membre du comité de mission de la Communauté des Entreprises à Mission
- « Votre entreprise face à la cybercriminalité : êtes-vous bien protégés ? » avec Maxime ALAY-EDDINE (ACN213) DG de Cyberwatch et Dominique BOLIGNANO (ECL1980), CEO fondateur de ProvenRun

Michel BRIMBAL (ECL 1970)

Centrale Energies

Activités du Groupe Professionnel Centrale-Energies commun aux 5 associations Centraliennes (ECL, ECLi, ECM, ECN, CentraleSupélec).

Centrale-Energies est destiné à informer de façon scientifique, neutre et la plus exhaustive possible toutes personnes intéressées par le domaine de la Transition Energétique.

Centrale-Energies souhaite éclairer le débat sur les évolutions indispensables et urgentes du secteur de l'énergie, à travers ses sources, son transfert, son stockage et ses utilisations, pour tendre vers un monde énergétique décarboné, respectueux de l'environnement et des ressources naturelles.

Nous organisons régulièrement des conférences et publions un flash mensuel.

Conférences : d'octobre 2022 à septembre 2023, 8 conférences, données par des spécialistes de haut niveau, ont été organisées. Elles se sont tenues essentiellement par vidéoconférence, mais nous recommençons à les faire en présentiel. Les vidéos, interviews et diapos sont disponibles sur notre site internet (www.centrale-energies.fr).

Les sujets abordés ont été les suivants :

- Serons-nous prêts pour 100 % de véhicules électriques en 2035 ?
- Le solaire flottant (fait en collaboration avec Centrale Métiers de la Mer)
- Fonctionnement du marché de l'électricité : quels enjeux pour accompagner la transition énergétique ?
- Nuward : le SMR européen
- Fusion nucléaire : déconvenues et succès
- « E-Fuels », « fuels synthétiques », de quoi parle-t-on ?
- Organiser et créer de la valeur dans une société ayant intégré le concept de « sobriété » ? (fait en collaboration avec HEC Transition)
- Prix du carbone : comment utiliser au mieux ce signal prix pour orienter les décisions des acteurs économiques ? (fait en collaboration avec HEC Transition)

Nous allons reprendre notre cycle de conférences en présentiel Au Village By CA

Flashes d'information : cinq flashes d'information, avec la newsletter associée, ont été publiés sur la même période (du n° 86 au n° 90). Ils sont en ligne dans la rubrique Flash du site internet.

Le COMEX (conseil d'administration du groupe) s'est réuni 6 fois par vidéoconférence sur la période. Il comprend 14 membres dont 5ECL. Le président est François Barsacq (ECP 84) ; Guy Moreau (ECL69) est vice-président.

Romain Provost (ECL81), en charge des relations extérieures, a continué à maintenir le dialogue avec les groupes professionnels de l'énergie et avec les écoles ainsi qu'avec la CACS, en vue de construire une communauté centralienne unifiée. Il conduit aussi un groupe de travail inter-alumni avec les présidents d'autres associations, HEC Transition, Mines Energies, X-Environnement, Sciences Po Alumni EIM pour organiser une conférence de prestige autour de l'énergie/environnement en 2024.

Fort des nombreux contacts qui suivent notre actualité, à la fois Centraliens ou spécialistes des sujets de l'Energie venant d'autres écoles, Centrale-Energies contribue au rayonnement de la marque « Centrale », tant dans les milieux professionnels qu'auprès des jeunes des cinq écoles qui nous sollicitent régulièrement sur leur avenir professionnel ou sur des sujets de société en lien avec les problématiques énergétiques.

Guy MOREAU (69), Romain PROVOST (81) et Jacky ROUSSELLE (81)

CentraleCoaching

CentraleCoaching est un groupe professionnel réunissant des anciens des différentes écoles Centrale. Il a été créé en 2020 et comprend plus de 60 membres travaillant dans les métiers de l'accompagnement humain : coachs, médiateurs, thérapeutes, facilitateurs, formateurs, mentors... Réunissant des hommes et des femmes qui partagent une culture centralienne et une profession singulière par rapport au métier d'ingénieur, le groupe est particulièrement soudé, respectueux et force de proposition.

CentraleCoaching comprend un bureau qui coordonne la dynamique du groupe. Des cercles de travail, des cercles interfaces (dédiés à l'interaction avec chacune des écoles représentées au sein de Centrale Coaching) ainsi que d'autres cercles ont été créés au fil du temps : « Travailler ensemble », « Article Ingénieur coach », « Dialogue de Bohm » ou encore « Théorie U ».

Nous échangeons nos pratiques et réfléchissons à la manière dont nous pouvons faire partager nos expertises, que ce soit entre nous ou pour intervenir auprès des écoles, des groupes d'anciens ou d'ingénieurs en activité. En interne, le groupe est un collectif de partage et de soutien pour les ingénieurs membres : partage d'outils, réflexions sur l'identité de l'ingénieur coach, réunions virtuelles régulières et ateliers spécifiques proposés par les membres. Quant aux actions extérieures au groupe, nous poursuivons notamment les interventions Rex et Mentorat à Centrale Lille ainsi que d'autres ateliers ponctuels pour les associations centraliennes.

Le groupe est aussi présent sur LinkedIn et partage les événements de ses membres. Pour en savoir plus, n'hésitez pas à nous contacter : <https://www.linkedin.com/groups/12444258/>

Franck AMIACH (ECL 1995)

Immobilier

Le groupement ACL immobilier a pour vocation de réunir les diplômés intéressés par tous les sujets concernant l'immobilier (évolution des réglementations, informations marché, visite d'actifs et de chantiers...). Ce groupement assure aussi la liaison avec le groupement des autres écoles Centrale et en particulier avec les acteurs de l'immobilier (investisseurs institutionnels, promoteurs, directions immobilières, gestionnaires d'actifs, agents ou experts immobiliers, banquiers spécialisés, SEM, etc.). Le groupement des autres écoles Centrale est lui-même en partenariat avec les groupements professionnels des autres écoles et est, à ce titre, adhérent à l'Association du Club des Clubs immobiliers qui organise notamment un voyage d'étude annuel. Cette année, pour la 29ème édition, ce voyage a eu lieu sur Paris pour notamment visiter les grandes infrastructures de la capitale dédiées aux Jeux Olympiques.

Au-delà des salons professionnels traditionnels (Mipim, Simi, Expo Real), l'année a été marquée cette année par 2 sympathiques afterwork qui ont été organisés l'un à Lyon, en partenariat avec l'EmLyon à l'approche de Noël aux Halles Paul Bocuse, et l'autre sur Paris juste avant l'été, avec les autres écoles Centrale.

Enfin, grâce au groupement immobilier de Science Po, nous avons eu le droit à une visite de la tour Hekla suivi d'un point marché sur le quartier de la Défense.

Espérons vous revoir pour davantage de manifestations.

Alain PODVIN (ECL 1994)

CentralYonnes

Le groupe « Centralyonnes » créé depuis 2012 regroupe les Centraliennes et Centraliens désireux d'échanger autour des thèmes liés aux femmes ingénieures. Notre équipe réfléchit aujourd'hui à l'organisation de manifestations et de rencontres autour des thématiques ciblées (leadership au féminin, évolution professionnelle, négociation salariale...) en visio comme en présentiel et cherche à agrandir l'équipe pour faire avancer ces sujets d'actualité. En 2023, elle a proposé que l'ACL devienne membre de l'association Femmes Ingénieures, reconnue d'utilité publique.

Sophie NACHMAN (ECL 1985) et Isabelle PRIOUR (ECL 2002)

Centrale Transition

CentraleTransition a pour ambition de regrouper les Centraliens de Lille, Lyon, Marseille, Nantes et CentraleSupelec, mais aussi tout autre professionnel intéressé par, ou activement engagé dans la Transition écologique.

Les activités du réseau consistent à rassembler, soutenir, enrichir, échanger et encourager à l'action. Tous les membres peuvent organiser des événements, qui prennent souvent forme de conférences, tables rondes, happy hour, débats (etc.), parfois en collaboration avec d'autres groupes du réseau centralien ou

des grandes écoles de France. En 2022, plusieurs tables rondes ont eu lieu, sur les thèmes de « agir pour réduire l'empreinte carbone de son entreprise » ou « explorer son pouvoir d'agir ».

Le groupe est à la recherche de membres souhaitant s'impliquer dans l'organisation d'événements afin de contribuer à l'accélération de nos transitions vers un mode de vie plus bas en carbone. En 2023 nous avons organisé une conférence sur le pouvoir d'agir, ainsi qu'une table ronde sur « comment sensibiliser son entreprise » en collaboration avec Alumni for the Planet. Vous pouvez nous rejoindre sur le groupe LinkedIn <https://www.linkedin.com/groups/8534838/> et retrouver les replays de nos événements passés sur notre site <https://centraletransition.org>. N'hésitez pas à contacter Julie Prinet (julie.prinet@gmail.com) si vous souhaitez organiser un événement sur le sujet de la transition !

Julie PRINET (ECN 2010)

III- SERVICES

CARRIÈRES

Changer de job, évoluer professionnellement, améliorer son leadership ou son style de management, surmonter un passage difficile, choisir et décider d'une nouvelle orientation ou d'un nouveau métier, trouver un emploi, un stage ou une mission : Carrières est au cœur de toutes ces préoccupations.

Carrières, créé en 2011, a ainsi pour vocation de faciliter leur carrière à tous les membres diplômés et élèves. Depuis 2011, Carrières est animé par un membre de l'équipe des permanents de l'ACL.

Début 2023, une nouvelle équipe carrières a été mise en place avec un nouveau responsable : Christophe XERRI (ECL 1984).

Les programmes existants sont poursuivis.

A l'écoute de tous, une enquête a été réalisée pendant l'été 2023 auprès de 7000 Centraliens et a permis d'identifier les souhaits et les demandes d'un panel étendu de camarades. De nouveaux programmes sont ainsi à l'étude.

Les programmes existants comprennent :

- entretiens carrières poursuivis tant avec les élèves que les diplômés
- offres d'emploi et de stages via l'espace emploi du site et le site WATS4U (onglets Carrière>Ma carrière : Espace emploi, WATS4U et GoinGlobal sur le site Internet)
- le site GoinGlobal, une plateforme leader mondiale, dédiée à la mobilité professionnelle internationale, avec des offres d'emploi et de stages dans plus de 60 pays et une base de données de plus 500 000 entreprises dans le monde, moteur de recherche par localisation, secteur, nombre d'employés, chiffre d'affaires...). En complément des guides carrière pour 40 pays contiennent des informations diverses : marché de l'emploi, visas / permis de travail, informations salariales, stages, CV, entretiens et information culturelle).
- rencontres WATS4U avec des recruteurs de grands groupes, cabinets de conseil et startups.
- le programme d'accueil directement accessible sur notre site Internet particulièrement utile lors d'un projet de départ à l'étranger et que l'on s'interroge sur le mode de vie, la façon de rechercher un emploi, un logement.
<https://www.centraliens-lyon.net/reseau/programme-d-accueil-10662#>
- ateliers et webinaires réalisés par l'ACL ou par un réseau d'antennes Carrières des écoles de Rhône-Alpes ou par le réseau WHATs4U

Réunions contact (Paris)

Les réunions « contact » sont ouvertes à tous, diplômés des 5 associations, qu'ils soient membres actifs ou non, les premiers jeudi du mois. Ces réunions permettent aux diplômés d'échanger des informations, des conseils, des expériences, des recommandations de contact réseau dans le cadre de leur recherche d'opportunités de carrière.

Chacun peut s'exprimer sur ses projets, sans risque ni enjeu.

Un marqueur fort de ces réunions est de faciliter la mise en relation des participants avec d'autres Centraliens qui peuvent les aider dans l'évolution de leur carrière.

contactcarrieres@centraliens-lyon.net

Mentorat (Ile de France et régions voisines)

Ce programme, unique dans l'écosystème des associations centraliennes, a pour objectif de développer des liens d'entraide entre les Centraliens, de permettre aux mentorés d'ouvrir leurs perspectives de carrière et de capitaliser sur la richesse et la diversité des parcours des plus expérimentés d'entre nous pour en faire bénéficier les plus jeunes. Il est fondé sur l'ouverture et l'échange au rythme souhaité par le mentoré, avec un accent sur les rencontres en tête à tête. Le mentorat est piloté par Laurence CAPIEU (86) Bernard GILOT (75), Bernard PILLANT (1970), Christophe XERRI (84) et Michel BRIMBAL (70). Depuis la création du programme fin 2015, près de 90 mentorés ont été accompagnés par un des membres de l'équipe d'une vingtaine de mentors.

mentorat@centraliens-lyon.net

COMMUNICATION

Site web

Le site internet principal de l'ACL édité et maintenu par la société NetAnswer a été mis en service en mars 2014.

Régulièrement, des mises à jour sont faites par NetAnswer pour ajouter de nouvelles fonctionnalités ou en améliorer d'autres pour rendre notre site plus en phase avec les tendances actuelles, plus riche et dynamique.

Une des fonctionnalités ajoutées cette année est l'apparition des liens connectés dans les emails. Grâce à ceux-ci, en cliquant sur les boutons des emails, vous êtes redirigés vers la page du site cible en étant automatiquement connecté à votre compte ACL.

Le site a reçu environ 60 000 visites sur l'année écoulée, avec un trafic essentiellement généré par les newsletters mensuelles.

Réseaux sociaux

En mai 2022, nous avons créé la page LinkedIn « Association des Centraliens de Lyon » pour remplacer le profil « Alumni Centrale Lyon ». Ce changement était nécessaire pour respecter les règles du réseau social, pour lequel un profil doit représenter une personne physique.

Au 30 septembre 2022, 5 mois après sa création, la page comptait 1775 abonnés, soit près de 85% du nombre de connexions que nous avons sur le profil antérieur.

Au 1er septembre 2023, nous approchons de 2800 abonnés – soit davantage que le groupe fermé « Groupe Centrale Lyon » (2439 membres).

La page continue d'évoluer et continue d'obtenir de plus en plus d'abonnés et de visibilité.

LinkedIn

- 2818 abonnés (+ 59% sur 1 an)
- 80 publications (x 2,2 sur 1 an)
- 116 000 impressions
- Taux de clic de 8,1%
- Taux d'interaction de 7,4%,

Facebook

- 1725 abonnés (+5%)
- 30 publications

Instagram

- 566 abonnés (+11%)
- 29 publications

Twitter

- 700 abonnés (-0,8%)
- 41 publications

Emailing et newsletter

Sur l'exercice, 294 emails ont envoyés, dont 206 mails d'actualité globale de l'association et 88 mails envoyés par les groupes régionaux, internationaux et professionnels.

À cela s'ajoutent 11 newsletters mensuelles reprenant les articles de Technica, les actualités de l'association, les événements et les nominations de Centraliens du mois.

La newsletter est envoyée à tous les contacts de la base de données, ce qui représente environ 14 000 destinataires.

Technica

La revue Technica reflète la vie centralienne, celle des Centraliens, du campus, des élèves, des doctorants, des labos et de l'École.

Elle est un vecteur d'image de l'ACL, de l'École et de toute la communauté centralienne, un élément important de la promotion de l'École auprès de ses partenaires, personnes physiques et morales pouvant contribuer à son développement.

La revue Technica est numérique depuis le printemps 2018. Elle présente 2 séquences différentes : des dossiers de fond, réservés à nos membres adhérents, et des articles postés au fil de l'eau sur différentes actualités.

44 articles ont été publiés au cours de cet exercice (41 sur l'exercice précédent).

Laurent Maloberti, journaliste sollicité par l'ACL, assure la coordination des articles.

Afin de faire de Technica une revue de référence auprès des Centraliens, mais aussi des ingénieurs, le contenu a évolué :

- Les dossiers sont remplacés par des thèmes, continuellement alimentés
- Le site dispose d'une url dédiée : www.technica-magazine.fr
- La revue est ouverte aux contributions d'experts techniques de tous horizons.

Technica fera prochainement son retour sous format imprimé. Le premier numéro sera publié avant la fin de l'année 2023.

Annuaire

L'annuaire 2023 a été édité à la fin de l'été, adressé aux adhérents et distribué sur la chaîne de rentrée. La partie rédactionnelle a été prise en charge par un équipe de bénévoles constituée de Bernard PILLANT (ECL 1970), Dominique SANCHETTE (ECL 1975) et Jean-Pierre BERTOGLIO (ECL 1977).

Le contrat avec l'agence SEE, étant venu à échéance, n'a pas été renouvelé.

Un nouveau contrat triennal a été signé avec l'agence EM-COM.

ÉVÉNEMENTS

L'ACL accompagne et soutient l'organisation des anniversaires de promotion qui, jusqu'à l'an dernier, étaient laissés à l'initiative de ces dernières. Après les 50 ans de la promotion 1970 et les 40 ans de la promotion 1981, ce fut au tour des promotions 1992 et 1962 de fêter respectivement pour leur trentième et soixantième anniversaires.

Les 30 ans de la promotion 1992

Le 1er octobre 2022, sur le thème de « Retour vers le Futur », une équipe d'anciens élèves de la promotion 1992 a proposé à ses camarades de revivre leur vie à l'école quand ils étaient sur le campus dans les années 90. Ils ont été accueillis par Pascal RAY, directeur de l'Ecole, et Philippe SOL, président de l'ACL, dans l'amphi Jacques BORDET.

Après les visites des laboratoires le matin, les anciens se sont retrouvés au foyer, accueillis par la Fanfare Piston, pour enchaîner sur un déjeuner. A cette occasion, les élèves du campus ont rejoint les anciens pour des échanges chaleureux autour de leur vie d'ancien élève à Centrale et surtout répondre aux questions des élèves sur le futur professionnel.

L'après-midi a été consacré à un jeu de pistes et d'épreuves organisé sur le campus. Ce fut l'occasion de redécouvrir les lieux marquants de notre vie de Centralien : foyer, RU, ciné-club, Droopy, gymnase, stass, amphis, résidences, terrain de foot/rugby.

Mar AMERIGO (ECL 93) a ensuite animé une conférence en amphi en fin d'après-midi autour du thème de « l'hyper-performance en équipe » pour les anciens et les élèves conviés à cette présentation.

La remise des prix (tout le monde est reparti avec son mug produit pour l'occasion et autres récompenses) a conclu ce bel après-midi.

La journée s'est poursuivie par une soirée mémorable au F&K Club situé à côté de la gare des Brotteaux à Lyon. Cocktails et champagne ont permis de fêter comme il se doit une journée inoubliable qui s'est achevée très tard... le lendemain à l'aube.

Les 60 ans de la promotion 1962

60 ans et c'était hier ! Une journée d'échanges, de retrouvailles, de souvenirs, chez Olivier Sarton du Jonchay, délégué de la Promotion 1962, autour d'un buffet. Hervé BRUNEAU, Bernard et Nicole CHA, Jean-

Louis et Elena CRISTOL, Olivier du JONCHAY, Didier LANDRY, Gabriel et Françoise de MAGNEVAL, Dominique-Henri et Nicole PERRIN, Jean-Claude POIZAT, Jean-Claude et Marie-Hélène RAYMOND, Alain et Marguerite VERNEY, Philippe et Christiane VIEVILLE ont fait le déplacement, pour une visite du nouvel aspect de l'Hôtel-Dieu et de sa chapelle, suivie d'un pot dans le magnifique Dôme...

La promotion 1962 se donne rendez-vous pour le 65^{ème} anniversaire, dans 4 ans, à Bordeaux, chez Jean-Claude Raymond.

Les Décennales 2023

Le succès des anniversaires de promo (1992, 1970, 1981, entre autres...) a montré qu'il y a parmi nos alumni une appétence pour ce genre d'évènement. D'où le projet de remettre au goût du jour les « Décennales » (c'est-à-dire les anniversaires combinés des promos se terminant par le chiffre de l'année en cours), mais en modernisant le concept.

L'idée était de créer, chaque année à la même date, un événement récurrent, structurant la vie de l'association, un évènement que l'on attend de longue date et dont on se souvient longtemps. Nous voulons créer des routines, des moments-clé où la communauté centralienne se rassemble.

C'est ainsi que les Décennales 2023 ont eu lieu, le 30 septembre 2023.

L'organisation a été calquée sur celle de l'anniversaire de la promo 1992, un an plus tôt (voir ci-dessus).

Au programme :

- Chaine de rentrée
- Accueil par le Directeur qui nous a expliqué le pourquoi du programme Centrale Lyon 2030.
- « TP » en labo
- Pause déjeuner au foyer avec la fanfare et avec les élèves présents sur le campus
- Rallye sur le campus à la recherche de la « résidence perdue » en passant par le Ciné-Club, le terrain de Rugby / Foot, le U6...
- Conférence en amphi avec les élèves avec Stéphane BOUT (ECL 93) sur le thème de l'Intelligence Artificielle
- Remise des prix
- Soirée dans un lieu festif aux Brotteaux.

Au total, près de 100 Centraliens diplômés en 3 ont répondu à l'appel de l'équipe organisatrice.

Rendez-vous l'an prochain pour les décennales en 4 !

Finale du Startup Challenge – 22 octobre 2022

Samedi 22 octobre, la finale du Startup Challenge 2022 s'est tenue à Seattle dans les locaux de la fameuse entreprise informatique F5 Networks.

Ce concours, habituellement organisé dans une grande ville du territoire nord-américain lors des Alumni Days, a pour objectif de soutenir des projets de startup portés par de jeunes entrepreneurs, issus de l'ensemble des Écoles Centrales.

Cette année, les trois équipes finalistes étaient :

- Verifix (CentraleSupélec) qui proposait un logiciel d'évaluation de la solvabilité des locataires.
- Mooring (Centrale Marseille) qui proposait un système de détection du dérapage de l'ancre d'un bateau.
- Koncrete (Centrale Lyon) qui a développé une plateforme d'achat des matériaux de construction au meilleur prix.

Elles ont défendu leur projet pour convaincre le jury ainsi que les personnes présentes dans la salle.

Le jury était composé de diplômés Centraliens et de donateurs du Centrales-US Education Fund qui oeuvre à faire connaître les Écoles Centrales aux États-Unis.

À l'issue des présentations des 3 projets, les participants et le jury ont été invités à choisir leur projet préféré en répartissant 100 points entre les 3 équipes. Le classement final est le suivant :

1 - Koncrete, qui remporte la somme de 15 000 \$

2 - Mooring, qui remporte la somme de 8 000 \$

3 - Verifix, qui remporte la somme de 4 000 \$

Une belle finale, qui démontre que les Centraliens peuvent investir tous les domaines de la science appliquée avec des startup prometteuses !

Pour bien encadrer cet événement dans le cadre des Alumni Days 2022, cette journée avait été précédée par la visite de prestigieuses entreprises telles que :

- Boeing
- Microsoft
- Amazon
- Benaroya Research Institute

et poursuivie par des conférences de haute qualité dans les domaines de la cybersécurité, l'aéronautique, la biotechnologie et l'espace.

Des journées passionnantes dans la haute technologie !

Rencontres 2022

Depuis 2018, l'association organise les Rencontres ACL à la suite de son assemblée générale.

C'est une après-midi d'échanges de témoignages et de réflexions sur une thématique d'actualité à fort enjeu (technique, économique, social...) pour laquelle les ingénieurs de toutes générations ont intérêt et toute légitimité d'aborder. Organisées autour de table rondes, elles permettent à des intervenants experts du sujet, Centraliens ou non, d'exprimer leur point de vue et d'échanger avec l'assistance.

Pour leur 5ème édition, les Rencontres ACL portaient sur un thème d'actualité : « L'hydrogène : l'émergence d'un écosystème ».

Elles se sont déroulées le 19 novembre 22 dans l'amphi 3 du campus, où une centaine de Centraliens et d'élèves avaient répondu à l'invitation de l'ACL.

Une douzaine d'experts, dont 7 Centraliens, ont pu débattre à l'occasion de 2 tables rondes.

Après un exposé d'introduction de François Hennimam (76), les débats ont été ouverts par une première table ronde, au cours de laquelle ont été abordés les usages actuels et attendus de l'hydrogène, notamment ses apports et les contraintes.

La deuxième table ronde a passé en revue les défis de la production en masse d'hydrogène vert et les solutions mises en place pour sa production, sa distribution, son stockage.

Une table ronde de conclusion a permis de mieux comprendre les opportunités et les défis de l'écosystème hydrogène en construction.

En ce lieu, la formation ne pouvait pas être oubliée. L'après-midi s'est achevée par une présentation des besoins spécifiques de la filière en formations et la contribution de l'École Centrale de Lyon.

Un pot de l'amitié a donné l'opportunité aux participants d'échanger avec les intervenants.

Un grand merci aux intervenants.

Rendez-vous en novembre 2023 pour la 6ème édition, qui abordera le thème suivant : « le Nucléaire : une énergie d'avenir ».

Les rencontres peuvent être revues sur notre chaîne YouTube.

RELATIONS AVEC LES ELEVES

Remise des diplômes

Samedi 26 novembre 2022, la remise des diplômes de l'Ecole Centrale de Lyon a eu lieu dans la salle 3000 du Palais des Congrès. Des étudiants de 35 nationalités différentes ont reçu leur diplôme, symbole du début de leur vie professionnelle et de leur entrée dans le réseau des Centraliens. Une occasion pour le président sortant de l'ACL, Philippe SOL (ECL 1985), de rappeler ce qu'est notre association : « *des milliers de personnes, alumni, dans tous les secteurs d'activité et dans presque tous les pays... Tous différents mais ayant en commun le diplôme, les années sur le campus, les expériences associatives, sportives, en gros, l'esprit de l'Ecole. C'est ce qui nous lie toutes et tous, pour toujours.* »

Chaîne de rentrée

L'ACL était présente sur la chaîne de rentrée, le 4 septembre pour accueillir les 3A et les 2A, le 5 septembre pour les 1A.

Consciente de l'importance d'avoir une association d'alumni forte et très en lien avec l'Ecole, la Direction nous a permis de nous installer à un endroit-clé, juste en sortie de chaîne administrative, dans un environnement de premier choix : la salle de co-design au 1er étage du Skylab.

Du côté de l'ACL, huit volontaires se sont relayés pour expliquer aux élèves-ingénieurs qui nous sommes, ce que nous faisons et pourquoi il est intéressant de nous rejoindre.

L'opération a été une réussite : les élèves-ingénieurs ont massivement souscrit au « passeport-élève », une formule qui leur permet de bénéficier des services de notre association sans attendre d'être diplômés, donc susceptibles de devenir membres de plein droit.

Nombre de passeports souscrits lors de la chaîne de rentrée :

1A : **218** (106 en 2022)

2A : **20** (5 en 2022)

3A : **26** (0 en 2022)

Nombre d'élèves titulaires d'un passeport en fin d'exercice :

- promo 2021 : **270** (49% de la promo)
- promo 2022 : **158** (34% de la promo)
- promo 2023 : **218** (55% de la promo)

Centrale Lyon Innovation Camp (CLIC) 2022

Le 14 octobre 2022, la finale du Centrale Lyon Innovation Camp (CLIC) avait lieu à l'École. Les 400 élèves-ingénieurs de première année ont travaillé sur des problématiques proposées par le cabinet partenaires de cette édition : Carbone 4 qui a apporté 5 problématiques à résoudre avec les techniques modernes d'innovation.

Une équipe a été sélectionnée sur chaque sujet pour son projet original, innovant, bien pitché et concret, en réponse à la problématique... et deux grands gagnants ont remporté l'édition 2022 de CLIC.

L'ACL a, pour une année de plus, remis le prix Coup de Coeur des élèves, l'équipe gagnante ayant conquis les ECL 1A étant ainsi répartie avec des places pour assister à un match du LOU Rugby à Lyon.

Voir la vidéo CLIC'2022 sur le site de l'ECL :

<https://www.ec-lyon.fr/actualites/2022/immersion-au-coeur-du-centrale-lyon-innovation-camp-2022>

Retrouvailles interpromotion des alternants

La deuxième journée de retrouvailles inter-promotions de la formation en alternance Énergie, Conception des Installations (ECI), qui devait se tenir le samedi 3 décembre sur le campus d'Ecully, a été annulée.

Organisées par le Bureau des Alternants de Centrale Lyon, avec la contribution de l'ACL, ces journées ont pour objectif principal de rassembler un maximum d'élèves, de diplômés et de personnels liés à la formation. Elles donnent l'occasion aux participants de se retrouver, de créer un réseau entre élèves et diplômés, de parler des perspectives du domaine de l'énergie ainsi que d'assister à un court séminaire sur ce même thème.

Gala 2022

L'ACL a ouvert aux élèves l'accès à notre plateforme NetAnswer afin de leur permettre de gérer la billetterie du Gala (26 novembre 2022). 748 inscriptions à la soirée et 115 au cocktail dînatoire ont pu être effectuées par ce canal.

Rénovation du Foyer

L'ACL a organisé une collecte de dons auprès des alumni pour la rénovation du mobilier du Foyer. Au total, cette campagne a permis de rassembler une somme de 1931,70 euros, que l'ACL a versé au Bureau des Elèves.

RELATIONS AVEC L'ÉCOLE

L'ACL entretient des relations étroites et suivies avec la Direction de l'École.

Pascal Ray est intervenu au Conseil d'Administration du 10 juin pour faire un point sur le déploiement de la stratégie, visant à faire de notre École un « Caltech à l'européenne », et pour répondre aux questions des administrateurs.

Le Président de l'ACL siège au *Board of Presidents* (BOP), une instance informelle ayant pour but d'accompagner la Direction de l'École dans la définition et la mise en œuvre de ses grandes orientations.

L'ACL participe également au Comité de Campagne, instance présidée par Arnaud BREUILLAC (ECL 1981), administrateur de l'ACL et président du Fonds de Dotation Centralyon. Cette instance, ayant pour vocation de contribuer au financement de l'École par l'appel aux dons des entreprises et des diplômés, s'est dotée en avril 2023 d'un directeur du développement, Joseph ROLLAND. Celui-ci a été accueilli dans les bureaux de l'ACL, lui permettant ainsi une meilleure familiarisation et un accès plus facile à notre réseau.

L'ACL est représentée au Conseil des Etudes, en la personne de Patrice BARNOUX (ECL 1974).

Partenariat avec la Formation Continue

Après plusieurs ateliers organisés par la Direction de la Formation Continue de l'École et auxquels les diplômés étaient conviés, un partenariat a été formalisé avec l'ACL. Tous les diplômés de l'École bénéficient ainsi d'une réduction de 10% sur les formations proposées. Les adhérents de l'ACL bénéficient en plus d'une réduction de 5% sur les formations courtes et de 10% sur les formations longues.

TALENTS CENTRALIENS

Nous n'avons pas pu retenir de projet parmi ceux qui nous ont été présentés cette année, car ils ne correspondaient à aucun des objectifs du programme. Nous le regrettons vivement et espérons que cette année, l'originalité et l'engagement totalement désintéressé seront à nouveau au rendez-vous.

Pour rappel : les activités éligibles aux subventions doivent correspondre aux finalités de l'ACL et donc répondre aux critères suivants :

- encourager la créativité et l'innovation,
- contribuer à l'image de l'École et de l'ACL,
- comporter un élément d'exemplarité ou de promotion de la communauté centralienne.

IV – PARTENARIATS ET PARTICIPATIONS FINANCIERES DE L'ACL

CONFÉDÉRATION DES ASSOCIATIONS CENTRALIENNES ET CENTRALESUPÉLEC (CACCS)

Les présidents se sont rencontrés une fois au cours de l'exercice, le 20 juillet 2022. L'objectif est de partager nos expériences, de mutualiser nos outils et d'organiser des événements communs annuels tels que les Alumni Days et les Rencontres Centraliennes.

Ces contacts sont également l'occasion d'échanger sur des problématiques communes, telles que les évolutions respectives du nombre des cotisants, la tarification, les attentes des jeunes générations, le périmètre de nos associations et d'une manière générale, la raison d'être d'une association d'alumni.

LES AMIS DE L'ÉCOLE CENTRALE DE LYON

Un nouveau partenariat a été conclu avec l'association des Amis de l'École Centrale de Lyon. Ce partenariat consiste d'une part en une participation financière des Amis aux Rencontres ACL, à hauteur de 1200 euros ; et d'autre part en une assistance de l'ACL à l'association des Amis pour la mise à jour de leurs supports de communication et la mise en ligne sur notre site de certains de leurs évènements.

INGENIEURS ET SCIENTIFIQUES DE FRANCE (IESF)

L'ACL a renouvelé son adhésion à Ingénieurs et Scientifiques de France (IESF).

Cette fédération, indépendante et apolitique, représente en France :

- plus d'1 million d'Ingénieurs soit 4% de la population active
- plus de 200 000 chercheurs
- les 150 plus grandes Associations d'Alumni d'Ingénieurs et Scientifiques ;

Tous les ans, IESF réalise une enquête socio-économique auprès des ingénieurs diplômés. Les résultats sont disponibles sur www.iesf.fr.

Odile CERTAIN (ECL 1981) siège au conseil d'administration de cette association ; elle est en charge de la RGPD.

Au plan régional, l'ACL est désormais adhérente de IESF Rhône-Ain.

CENTRALE LYON CONSEIL

L'ACL a signé une convention avec la Junior Entreprise de l'École, Centrale Lyon Conseil, pour une prestation de relance du paiement des cotisations. Les travaux démarreront à l'automne 2023 et seront focalisés sur trois populations-cibles :

- les adhérents en retard de paiement (3 à 6 mois)
- les adhérents ayant récemment cessé de cotiser (depuis 1, 2, 3 ans)
- les diplômés de l'année précédente (2022).

La prestation comporte également un volet qualitatif : la perception du ressenti des personnes interrogées vis-à-vis de notre association.

CENTRALE INNOVATION

Centrale Innovation est une société anonyme avec Directoire et conseil de surveillance. C'est la filiale de valorisation des Écoles Centrale de Lyon (50%), Nantes (25%), Marseille (25%).

Son capital social s'établit à hauteur de 400000€.

Les missions de CENTRALE INNOVATION sont essentiellement tournées vers :

- la gestion des contrats de recherche des laboratoires des écoles actionnaires avec les entreprises du secteur privé (suivi administratif et financier)
- la prise de participation dans des start-up issues des laboratoires de recherche dès leur création
- sa participation au GIE INGENIERIE@YON (Institut Carnot impliquant trois des laboratoires de recherche de Centrale Lyon)
- et aussi la gestion locative des bureaux du centre scientifique Auguste Moiroux (1400 m2).

En ce qui concerne l'exercice clos au 31 Décembre 2022, les résultats financiers de Centrale Innovation sont :

- Chiffre d'affaires : 10,5 M€ comparable au meilleur niveau atteint en 2019
- Capitaux propres : 6,1 M€ en augmentation de 5% par rapport à 2021.

L'activité 2022 se caractérise par le montant élevé de la facturation correspondant à la facturation des contrats cours, et notamment au solde des contrats pluriannuels enregistrés en 2019, année record en termes de carnet de commandes.

Prix de thèse : A l'issue du processus d'évaluation, le jury du Prix de Thèse Centrale Innovation a retenu un lauréat pour sa thèse soutenue en 2021, il s'agit de M. Samuel QUAEGEBEUR (École Centrale de Lyon).

Par ailleurs, Centrale Innovation poursuit sa démarche pour promouvoir la carrière des femmes dans le milieu scientifique, et elle place l'égalité professionnelle et salariale Femme / Homme au cœur des priorités des ressources humaines et son action dans ce domaine s'articule autour de 3 axes : recrutement, politique salariale et vie professionnelle. L'index égalité Hommes/Femmes 2023, portant sur les données

2022, a considérablement chuté, passant de 93/100 à 64/100. Une analyse de ces résultats a été menée et des mesures correctives ont été mises en place et rendues publiques, qui permettront de retrouver un index conformes aux années antérieures.

Patrice BARNOUX (ECL 1974)

Représentant ACL au conseil de surveillance de Centrale Innovation